
本报讯 4月8日，涂鸦智能与鸿雁电器、Cres-

tin LLC 在杭州签署三方合作协议，宣布携手“出

征”美国市场，最快在今年上半年，美国当地消费者

就可以用上来自中国的智能家居产品了。

据介绍，涂鸦智能将提供平台技术、市场运作、

客户资源导入等方面的支持；鸿雁提供包括智能面

板、智能照明、智能安防在内的产品硬件保障；美国

智能家居公司 Crestin LLC 将在涂鸦智能北美业

务团队助力下，负责产品在当地市场的推广销售。

“涂鸦智能在 2015 年便在北美成立总部，我们

的相关产品此前在美国市场销售表现非常不错。”涂

鸦智能联合创始人兼总裁陈燎罕表示。

调 研 机 构 Statista 的 数 据 显 示 ，美 国 市 场

2018～2022 年期间，智能家居每年的平均增长率

为 14.9%；2018 年的智能家居普及率为 32%，到

2022年有望达到53.1%。

在家庭信息化领域积累了20年的探索经验后，

鸿雁在2016年启动智能家居战略，用了四年时间成

功跻身国内全屋智能领域头部品牌，尤其在智能面

板硬件端，鸿雁有深厚积累。与此同时，鸿雁还通过

制定《智能家居自动控制设备通用技术要求》等国家

与行业标准来引领产业发展。

“中国制造在过去四十年名扬全球，但我们的产

品虽然市场份额高，附加值却很低。”鸿雁智能科技

有限公司总经理夏晓衍介绍，这次的三方携手，要把

附加值更高的“中国智造”输出到全球各地。

按照夏晓衍的设想，Crestin 利用自身在北美

的本土化运营优势，涂鸦发挥自身在 AIoT 平台、生

态及智能化解决方案上的优势，鸿雁利用自身在智

能硬件产品领域的研发和制造优势，三方共同拓展

北美智能业务。

事实上，此次进军海外市场并非涂鸦智能与鸿

雁在智能家居领域的首次合作。过去，双方于智能

面板、智能全屋解决方案、照明和安防传感等多个面

向皆有深度合作，两家企业具有很强的互补性。未

来，双方将围绕海外用户的需求不断丰富智能家居

产品品类，持续共同开拓全球智能家居市场，为亿万

家庭带去更加智慧、简单的生活方式。

本报记者 陈婕

涂鸦智能携手鸿雁电器等开拓美国市场

2019 年，戚金兴为滨江提出一个新的口号

——“让老百姓都能住上一套好房子”。

这出于他最朴素的心愿。

但连他自己也没想到，这次疫情，让“住上一套

好房子”变成大多数人的心愿。

改善需求的爆发，也让以“高品质”著称的滨江

拥有了更广泛的市场基础。

戚金兴说，高品质始终是滨江的核心。他认

为，房子虽然有财富的价值，但归根结底是用来居

住的，最终产品和服务的品质才是第一位的，疫情

让更多人认识到了这一点。

尤其是在限价的情况下，同样的价格，高品质

的滨江房自然更有竞争力。

在疫情最严重的2月，滨江在杭州的销售额排

名第一，在销售套数上，滨江的御虹府和拥翠府分

列杭州第一和第三。

今年，戚金兴对品质提出了更高的要求。在公

司会议上，戚金兴要求滨江坚守三条原则：滨江交

付的房子，要和样板房一模一样；与合同约定条款

一模一样；与政府备案型号一模一样。

他说：“滨江要让人买了房子之后，交付那一

刻，觉得与想象中的一样，甚至超过预期。”

去年滨江在大本营一口气拿了 18 宗地，今年

更多的人可以买到一套滨江的好房子。

而滨江产品的受欢迎程度，也让戚金兴坚信，今

年滨江的销售额会在去年破千亿的基础上稳步推进。

“住上一套好房子”变成大多数人的心愿
有信心，今年销售额再破千亿

不久前，滨江集团人力资源

部发出通知：全员薪酬体系调整，

从六月开始执行。

与不少房企减员降薪不同，

滨江的调整不是降薪而是“加

薪”，整个房产系统全员加薪，并

且超过三分之一的员工实现了职

级和职务的晋升，这让员工欢欣

鼓舞。

滨江也不减员。与之相反，

滨江集团董事长戚金兴明确告诉

钱报记者，滨江今年还要继续招

人，规模与去年相当，实现 15%~

20%的增长。

无论是加薪还是增员，都说

明戚金兴对于滨江的发展前景充

满信心。其信心，源自滨江集团

高质、高效的经营管理。

滨江集团董事长戚金兴：

滨江要纳新，还要加薪

本报记者 史一方

滨江能始终坚持高品质，要归功于其高质、高

效的经营管理。

“限价的情况下，房企的利润很微薄。但是滨

江成本控得好，同样一个项目，人家的利润率如果

只有 2%，滨江就有 5%。”滨江的成本管控让戚金

兴引以为傲，“为了保证品质，滨江在产品的材料上

会用得比人家好。但滨江在设计、采购、管理流程

上做到标准化，拿地第二天就能出设计图纸。而

且，我们的管理和营销成本只有别的房企的一半。”

以一个销售额 50 亿元的项目为例，滨江通过

高效管理，仅管理和营销成本这一项节省 2%，就

可以比其他房企多出1亿元利润。

通过高效管理，滨江既能让自己活得很好，又

能够保证产品品质，同时也能让合作方赚到钱。

戚金兴说，疫情让很多建筑企业受影响，但是

跟滨江合作，滨江一定能让合作方赚到钱。“合作方

不用担心今年受疫情影响会赚不到钱，只要按滨江

的要求做好品质，就一定能赚到钱。即便合作方一

时有困难，滨江也会帮助他们渡过难关。”

在房企里，滨江不仅复工速度和复工程度位列

前茅，并且要求项目不能因为疫情的原因而影响交

付。

不能因为疫情原因影响交付
困难时刻要让合作方赚到钱

④④

疫情发生后，房企裁员降薪的新闻层出不穷。

但戚金兴表示，滨江不仅不会裁员，还会继续纳新。

与高效的管理相匹配的是滨江精干的团队。去

年滨江新增了 190 人，共有 901 名员工。这 901 人

不仅稳定性好，员工离职率低，并且效率高，创造了

上千亿元的销售额，人均超亿元。

“其他房企在减员，我们在增员，其他房企在减

薪，滨江会结构性加薪。”戚金兴去年年底曾表示，滨

江除了通过好房子让业主拥有“获得感”，也要让员

工拥有“获得感”。

今年6月开始，滨江的薪酬体系就会进行调整，

据记者了解，所有员工每月拿到手的薪水会增加，此

外超过三分之一的员工实现了职级和职务的晋升。

人力资源部门的这一通知，让滨江人欣喜不

已。毕竟，房地产受疫情影响，即便公司今年不涨

薪，他们也完全能够理解。但戚金兴兑现了诺言，员

工的“获得感”也因此加倍。

增员也在进行中。戚金兴说，滨江去年实现了

腾飞，今年则继续稳健上行。经历过疫情，有责任感

的企业更能成为员工心目中的“最佳雇主”。

滨江在复工后的种种应对和表现，也为市场做

出了一个表率。

我们不裁员，还要继续纳新
6月开始全员加薪
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